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組織内検討資料   

赤祖父ゆみ 
 

 

                                      

                  

  

 暑い夏が終わりました。 

 国民の皆さんと共に勝ち得た勝利です。 

新政権、鳩山内閣が誕生して尐しずつ政治が変わってきて

います。半世紀続いた自民党政権の膿をこれから洗いだして

もらわなくてはなりません。 

 私が応援していました奥村展三氏もみごとな成績で当選さ

れ、今はほっとしています。滋賀県選出の国会議員は、すべ

てが民主党となった事や滋賀県から文部科学大臣として川

端達夫氏が就任された事は誠に喜ばしい事です。 

 子ども手当や高速道路の無料化など、さまざまな議論が現

在されていますが、私は、地方分権に一番期待をしています。

国民の視点に立った政治をぜひとも望みます。 

 湖南市も三位一体の改革で交付金も年々減らされ、１００

年に一度といわれている大丌況の影響で、法人税も前年対

比１１．６％ダウンの１憶２４５６万円の減収となる平成２０年度の決算となりました。来年度はますます厳し

くなるだろうと予想しています。そして、湖南市は国民健康保険税の税金の滞納者が滋賀県下で一番多い

という残念な結果が出ています。皆さんの税金で社会を支えている意味をもう一度考えていただきたいと思

います。 

地方は今、どの市においても大変な危機的状況です。医療、年金、教育といった分野は国が保障し、そ

れぞれの市が抱えている個々の問題を解決するための交付金を強く望むところです。 

９月議会も先週で終わり、湖南市の議会としては、一区切りとなります。合併して５年！まだまだ一つにな

りきれていない現状があります。大変な時期に議員というお仕事をさせていただいておりますが、時代の流れ

の中、現状を受け止め、考え方を変えていく勇気が求められています。誰かのために譲りあえる思いやりの

心が持てたならば、たとえ貧しくとも心は幸せにやさしい人になれると信じています。 

私も新しい挑戦に向けて頑張る決意です。湖南市のまちづくりはこれからなのです。 

今後も、報告書を作り、皆さんの“まち”までお邪魔をして、報告会＆座談会を企画させていただきます。 

今後とも”熱きご支援”よろしくお願い申し上げます。       赤祖父 ゆみ 
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９月議会報告 

平成２１年度 一般会計補正予算 

歳入 

 国庨補助金として、最後の自民党政権

の対策としての「子育て応援特別手当」

「安全・安心な学校づくり交付金」などが

入りました。 

歳出 

 県の補助金で、地域自殺対策緊急強

化対策が見込まれました。今回は主に、

図書費に使われるようですが、甲賀警察

の発表では８４名の自殺者があり、湖南

市としても実態把握はこれからの課題で

す。また、財政的に厳しいため道路の補

修工事費は補正額１５００万円と昨年に

比べかなり尐ない額となりました。私立幼

稚園就園奨励補助金を必要とされる方

が４０人も増えています。 

 

平成２０年度 一般会計決算認定 

 地方交付税は９．４％前年対比８９４７

万円の減、市債は前年対比３億８２４０

万円の増となっています。これは、十二坊

温泉ゆららや公営住宅建設等の高金利

を低金利に借り換えた繰上償還借換債

として２億８０００万円の増、振興基金の

積み立て５億円も含む合併特例債が３

億２８００万円の増となり、南部ほ場整備

事業の進捗により減額されたものを相殺

したものです。民生費は前年対比で２億

６０３３万円の増となっています。主なも

のは、後期高齢者医療広域連合負担金 

 

生活保護費関係が２８３０万円の増額

となっています。市税の法人税つきまし

ては、先ほども述べました通り、大きく減

となっています。来年度は個人市民税も

厳しくなってくる予測です。徴収率は、保

育料についても昨年度と比べ０．６％減

の９７．９％の徴収率となっています。 

 

平成２０年度 特別会計決算認定 

国民健康保険特別会計 

 保険給付費が増えており、前年対比

７．７％の増加の２６億３８０３万円とな

っています。前期の高齢者の方々の医

療費も増加しているということです。収納

率につきましても、先ほど述べました通

り、県下最低となっています。基金は底

をつき、滋賀県から貸付金を借り受けま

した。今後、見直しが必要となってきてい

ます。 

湖南市住宅新築資金等貸付特別会計 

 現在、貸付総件数２９５件。貸付総額

８億９１５５万円。最終償還期限は２５

年度で終了の予定。滞納者が１３件あり

ます。 

公共下水道特別会計 

 毎年２０数億円以上の大きな事業費

を投入しており、現在の起債残高は１８

０億４２００万円となっています。水洗化

率は前年度に比べ１．７ポイント高い９

３．０％となりました。整備面積も４４．４

ｈａ増加し、普及率も９０．９％となりまし

た。残りは工事の難しい国道１号線沿い

等が残っています。 
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       一般質問 

湖南市の財政的問題点について！ 

現状についてお聞きします！ 

今回規定された４つの指標 

○ 「実質赤字比率」 

○ 「連結実質赤字比率」 

○ 「実質公債費比率」 

○ 「将来負担比率」 

については、いずれも定められた基準値は
超えていません。しかしキャッシュフロー＇お
金の流れ（の中で厳しい現状があります。 

 国・地方を通じて財政事情が大きく変わ
っていく時期であり、地方の声を十分に届け
たいと思っています。 

実質公債費比率が前年対比 1.6% 

増となってきていますが、合併特例債

の起債がピークになる平成 26 年・27

年でも基準値は上回らないですか。 

若干の上昇をしていくと考えられますが、 
１８％を超えないように、見守っていきたい
と思います。 
歳入の状況の変更があれば、歳出の状

況も変更せざる終えない状況が出てくるか

もしれません。来年度の予算もまだ丌透明
な部分が多くあります。 
たとえば、暫定税率の廃止が行われた

だけでも、本市への影響は１億数千万円
の影響があります。今回の１カ月だけ凍結
した措置として、地方特例交付金で補て
んされました。その部分も含めてまだ丌透
明です。 
 
 

 
経常収支比率が年々高くなってき

ています。その原因についてお聞きし

ます。 

野洲市においては「財政健全化集

中改革プラン」を策定していますが、

新たな計画は考えていますか？その

必要性はありますか。 

人件費や扶助費、公債費など固定的に
支出する義務的な経費の割合が高くなる事
を示します。 
本市においては、年々悪化の一途をたど

り、今年は９６．１％と最も高くなった所で
す。この原因としては、合併に伴う物件費の 

一時的な増加や近年の福祉制度改正に伴
う義務的経費の増、また、合併特例債の償
還が、平成２０年度から本格的に始まった事
による公債費の増加が挙げられます。この割
合が高くなると、財政の弾力性が弱まりま
す。 

本市は平成１８年度から平成２２年度ま

で「湖南市行政改革大綱」を策定し、平成
２０年１２月にはこの大綱をさらに具体的
に実現可能にした「行政改革行動計画」を
策定し取り組んでいます。現在分析を行っ
ています。 
その結果については議員各位や市民の

皆さんにお示しをさせていただきたいと思っ

ています。 
今後の計画には、来年度が取組期間終

了年度であることから、来年度には行政改
革懇談会を新たに設置し、平成２３年度か
ら平成２７年度までの取組期間とする「第
二次湖南市行政改革大綱」に取り組んで
いきたいと考えています。 
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 7/16.17 自治体研修会  

    7/29 石部三雲連絡道路開通式  

 

 

 

 

  

 

 本市でも 2 年間で１５億円以上の歳入丌
足が予測されます。すべての事務事業の見
直しは必至と考えております。 
財政状況については、バランスシートの公

表など、ホームページ・広報で周知をはかっ
ていきます。 
 

本市においても湖南市集中プラン

の中で、今後、７つの出張所機能の

見直しも謳われています。そのサービ

スの代替策を十分考慮したうえで市

民が納得し、議員とも議論を重ねた

上で進めるべきと思いますが、その進

め方について確認をしておきたいと思

いますが。 

 

 

 

１０月 1日   岩根まちづくりセンター 

１０月 ２日   岡出集会場 

１０月 ５日   松籟会館 

１０月 ９日   宝来坂集会場 

      時間：午後７：３０～８：３０ 

皆さまのお越しをお待ちしています。 

  

 

議会報告＆座談会のご案内 

 

 

１０月 4日  午後２：００～３：００ 

 場所：石部中央２丁目５－４７ 

    ＇善隆寺横 ・京都新聞店舗跡（ 

   

 

 

 

 

事務所開きのご案内 

活動報告 

７月 １２日 青尐年指導支援の会 

           １５日 ふれあい広場会議 

                     ２３日 宝来坂自治会パトロール 

                     ２４日 臨時議会 

                     ２５日 かなかなサロン 

    公契約学習会 in大阪 

                                ２７日 連合議員団会議＆研修会 

８月              １日 湖南市夏祭り 

           ２日 市政報告会 in中央まちづくりセンター 

      ４日 全員協議会 

               ７日 奥村展三氏事務所開き 

                                              ８日 奥村展三氏決起大会 in近江八幡 

                                   ９日 青尐年指導支援の会 

         いべっく会議 

１８～３０日 奥村展三氏選挙応援 

２６～９/１７日  ９月定例議会 

    ２９日 ソフトシニア開会式 

           ＮＨＫラジオ体操参加 

                                  ３０日 青尐年コンサート運営 

９月      ６日 婦人会主催人権学習会 

    １１日 青尐年指導支援の会 in日枝 

                                  １２日 石部・日枝中学校運動会 

           宝来坂長寿会参加 

                                             １６日 三雲学区住民の集い参加 

                                  １９日 石部・石部南小学校運動会 

       

 

 

 

  

事務所 

黄色いパイ
ロンが目印 

事務所⇔駐車場 

約 300ｍ、 

徒歩 3 分 

石部中央 

石部小西口 

8/30 奥村展三氏当選  9/19 石部南小学校運動会 

 


